

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ VELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita *respuesta por ESCRITO* <u>relativa</u> a los constantes vertidos en el río Pesqueiras, afluente del Miño, a su paso por el municipio de O Saviñao.

Los continuos vertidos al río Pesqueiras se están convirtiendo en un problema medioambiental al que debe ponerse coto desde las administraciones implicadas, tanto la autonómica como la central, desde su ámbito de competencias.

Colectivos ecologistas, asociaciones de vecinos o incluso particulares han denunciado en diversas ocasiones los vertidos que se producen en los márgenes del río Pesqueiras en el municipio de O Saviñao.

Este río es afluente directo del río Miño y pasa integramente por este municipio.

Desde distintos ámbitos, se sospecha de una fábrica láctea que se sitúa en las proximidades.

Ademáis de la presencia de espuma procedente del vertido, se ha comprobado un descenso en el ph de las aguas del río, debido, presumiblemente, a la presencia de ácidos lácticos vertidos de forma usual. Como es de imaginar, estos vertidos afectan a la fauna y flora de este entorno.

En el pasado mes de agosto, la Asociación vecinal do Saviñao denunció los vertidos que se habían detectado en las primeras semanas de diciembre. Se trataba de la segunda vez en pocos meses que esta Asociación denunciaba el foco contaminante. Previamente, en mayo se habían presentado denuncias de un particular y de un colectivo ecologista, que remitió misivas a la Confederación Hidrográfica Miño-Sil y al Seprona (Guardia Civil).

De hecho, afirman que en 2016 los vertidos se han convertido en una práctica habitual, intensificándose su práctica.

En numerosas ocasiones han demandado la adopción de medidas para parar la una forma de proceder absolutamente delictiva.

Hemos comenzado el año 2017, y la tónica es la misma. De nuevo observamos la presencia de este tipo de vertidos en el río Pesqueiras. El cansancio por una situación que no parece tener coto, ha llevado a particulares a dirigirse una vez más al Ministerio de Medio Ambiente.

Dado lo descrito, consideramos que tanto la Confederación Hidrográfica como el Servicio de Protección a la Naturaleza, Seprona, deberían actuar cuanto antes y poner fin a este delito medioambiental.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Ha recibido la Confederación Hidrográfica del Miño Sil las reiteradas denuncias de vecinos, asociaciones vecinales y colectivos ecologistas por los constantes vertidos en el río Pesqueiras a su paso por el municipio de O Saviñao?

¿Por qué no se han atendido estas reclamaciones? ¿No cree el Ministerio que es hora de poner fin a esta situación, que parece haberse convertido en habitual?

¿Ha realizado el Seprona alguna investigación al respecto? De ser así, ¿Cuáles son las conclusiones? ¿Cuál es el origen de estos constantes focos contaminantes? ¿Quién es el reponsable?

¿Se van a adoptar por fin medidas para terminar con este delito medioambiental? ¿Va a fijar sanciones al respecto?

¿Va el Ministerio a abordar este tema de modo que los vecinos y los colectivos denunciantes tengan constancia de que se han atendido sus denuncias? 30 de enero de 2017.

Miguel Anxo Fernández Vello

Diputado por Lugo Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea